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ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ

Каждый год мы выделяем на 
благоустройство значительную 
часть местного бюджета и вы-
полняем поистине огромный 
объём работ, необходимых для 

приведения территории в по-
рядок, создания уюта и ком-
форта в наших дворах. Прин-
ципиально важным решением 
был выбор в качестве приори-

тетного пути работы комплекс-
ного благоустройства квар-
талов. Нужно пояснить, что 
принципом комплексного бла-
гоустройства является проведе-
ние полного цикла необходи-
мых работ в отдельно взятом 
дворе. Там заменяется асфальт, 
уширяются внутридворовые 
проезды, организуются новые 
места для парковок, устанавли-
ваются детские игровые ком-
плексы, спортивные площад-

ки, антивандальные тренажёры, 
обустраиваются специальные 
зоны для досуга и отдыха жите-
лей и многое другое. 

В 2017 году комплексное бла-
гоустройство затронет боль-
шой квартал между домами по 
Дунайскому, 24, Звёздной, 5, и 
Ленсовета, 88. Нужно признать, 
что местные жители очень дол-
го этого ждали. Многие годы эта 
территория находилась в удру-
чающем состоянии. Это был не-

ухоженный пустырь со сти-
хийной парковкой, ямами и 
большим количеством жалоб 
от населения. Долго никто брал 
на себя ответственность за этот 
квартал. Дело в том, что здесь 
расположено большое количе-
ство инженерных коммуника-
ций: водопровод, электрические 
сети, телефон, газопровод, те-
плосеть и даже шахта метро.

Подробности – на стр. 2  >>>

Благоустройство наших дворов является самым мас-
штабным направлением деятельности МО Звёздное. А с 
наступлением тёплого сезона на всей территории округа 
началась активная фаза работ. 
Сегодня мы попросили главу нашего муниципального 
совета Максима РАЗИНКОВА рассказать жителям, что кон-
кретно будет сделано в Звёздном в течение этого лета.

Сломать            построить
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Виталия Милонова наш корреспондент 
поймал во дворе на Алтайской, 13. 
Знаменитый депутат торопился на 
приём жителей Звёздного. По его при-
глашению мы отправились следом

Накануне «Алых парусов» мы взяли 
большое интервью у знакомой многим 
школьникам и их родителям дирек-
тора старейшей школы Московского 
района Надежды Хондожко

По просьбам читателей журналисты 
«Звёздной газеты» выяснили, откуда в 
наши дома поступает вода и, главное, 
можно ли её пить прямо из-под крана? 
(Спойлер: да!)

Главные герои рубрики «Наши люди» 
– супруги Смирновы. Они живут на 
улице Типанова уже 57 лет, а женаты и 
того больше – 63 года. В преддверии 
Дня семьи мы побывали у них в гостях

НЕ ЛЬЗЯ

Площадка во дворе на Ленсовета, 30, появи-
лась совсем недавно, а там уже вовсю резвят-
ся начинающие лётчики, маленькие  маши-
нисты поездов дальнего следования и юные 
водители грузовичков.
Дети, пожалуй, лучше всех способны оценить 
работу муниципалитета по благоустройству.
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С большим трудом мы смогли 
добиться необходимых согласо-
ваний и разрешений на проведе-
ние благоустройства на Звёздной, 
5. Сейчас работы уже ведутся, и, 
уверен, к осени этот микрорайон 
будет просто не узнать. 

По проекту там появится 
большая многофункциональная 
зона для досуга и отдыха. В пер-
вую очередь мы установим пло-
щадку с разнообразным обору-
дованием для игр детей любого 
возраста. Для их родителей мы 
предусмотрели установку улич-
ных тренажёров и гимнастиче-
ского комплекса для занятий 
популярным нынче воркаутом. 
Строители также оборудуют от-
дельный рекреационный уголок 

для людей почтенного возраста: 
выложат плиткой пешеходные 
дорожки, сделают газоны, поста-
вят скамейки и урны. 

На той части двора, которая 
сегодня занята стихийной пар-
ковкой, мы организуем полно-
ценную легальную автостоян-
ку, проведём асфальтирование в 
этом дворе, а также цикл меро-
приятий по озеленению. Но эти 
работы запланированы уже на 
следующий год.

В планах местной админи-
страции и дальше продолжать 
такую политику: не заниматься 
«латанием дыр», а комплексно 
и с умом благоустраивать квар-
талы, постепенно приводя наши 
дворы к уровню высоких стан-

дартов. Так, летом этого года 
благоустройство проходит ещё 
по ряду адресов. Прежде всего, 
отмечу микрорайон Ленсовета, 
30 – Алтайская, 35. Работы там 
уже на 90% выполнены. Уста-
новлено игровое оборудование 
для детей младшего возраста с 
травмобезопасным покрыти-
ем, восстановлен газон, устро-
ены набивные дорожки между 
домами, сделаны металлические 
ограждения и т.д.

Кроме того, по многочислен-
ным просьбам автовладельцев в 
этом дворе было проведено ас-
фальтирование с уширением 
внутриквартального проезда, 
который соединяет ул. Ленсо-
вета с пр. Гагарина. Мы пом-
ним, что мест для машин здесь 
не хватало, некоторые заезжали 
шинами прямо на газон. А про-
ведённое уширение дало воз-
можность организовать допол-
нительные места для парковки.

При проведении благоустрой-
ства мы большое внимание уде-
ляем самым маленьким жителям 
Звёздного. Сейчас устанавливают-
ся несколько детских комплексов 
в разных уголках нашего округа. 

К примеру, на Гагарина, 57, 
мы не только строим новую пло-
щадку, но и проводим там омо-
ложение зелёных насаждений.

На Орджоникидзе, 26, старое, 
вышедшее из строя детское обо-
рудование в этом году мы пол-
ностью заменяем на новое. Так-
же там появится прорезиненное 
безопасное покрытие.

Во дворе на Космонавтов, 75, 
будет применён принцип зо-
нирования. Здесь будут благо-
устроены несколько зон таким 
образом, чтобы остались до-
вольны и дети, и взрослые.

Перечислять можно долго: в 
нашей программе работ на 2017 
год десятки адресов. Могу заве-
рить жителей Звёздного, что мы 
следим за всеми объектами бла-
гоустройства, установленными 
в предыдущие годы. Ежегодно 
формируется отдельный список 

оборудования, которое нуждает-
ся в ремонте и обновлении.

В этой связи хочу призвать и 
граждан по мере возможностей 
заботиться о состоянии своих 
дворов: не бросать мусор, раз-
бивать на газонах цветники и 
клумбы, выходить вместе с му-
ниципалами на субботники. А в 
тех кварталах, где благоустрой-
ство уже завершено, я убеди-
тельно прошу жителей не позво-
лять дикарям и вандалам ломать 
то, что было построено благо-
даря общим усилиям нерав-
нодушных граждан и местных 
депутатов! 

Глава округа Звёздное 
Максим РАЗИНКОВ

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Наш Звездный двор
СРОЧНО В НОМЕР!

Продолжение. Начало – на стр.1,,

Сломать            построитьНЕ ЛЬЗЯ

Недавно мне представился счастливый 
случай посетить примечательный двор по 
адресу: Звездная, 5, Ленсовета, 88 и Ду-
найский, 24. Этот двор, расположенный у 
метро «Звёздная» и заключенный в объя-
тия многоэтажных домов, своей площа-
дью, пожалуй, соизмерим с компактным 
микрорайоном. Оказался я там в знаме-
нательный день, а именно в момент нача-
ла работ по его благоустройству. 

Работает тяжелая техника, снуют ма-
ленькие трактора, один за одним само-

свалы выгружают тонны свежей зем-
ли для нового газона, а также щебень 
для набивных покрытий и детских пло-
щадок. Рабочие уже сноровисто укла-
дывают плитку на подготовленные 
основания.

Более 20 лет здесь был пустырь, це-
лое поколение выросло, видя из своих 
окон только пожухлую траву, вытоптан-
ные дорожки и мусор. Более 20 лет жи-
тели тех самых домов старались быстрее 
пробежать по этому пустырю, идя утром 
на работу и возвращаясь вечером обрат-
но. Многие и вовсе обходили это место 
в поздние часы из-за всякого отсутствия 
освещения.

Скольким родителям приходилось во-
дить на прогулку своих любимых чад в 
соседние дворы и каждый раз придумы-
вать различные ответы на их наивные, 
но справедливые вопросы, почему же у 
нас нет ни качелек, ни песочниц. Для ка-
кого количества молодых людей этот пу-
стырь являлся свидетелем их взросления 
и становления?!

Но теперь всё это безвозвратно ухо-
дит в прошлое, и можно только порадо-
ваться за тех пап и мам, бабушек и де-
душек, за их детишек и внуков, которые 
уже очень скоро будут гулять здесь, у 
своего дома, приглашая сюда друзей из 
соседних дворов.

Уже сегодня я наблюдал, как малень-
кие сорванцы, несмотря за запретитель-
ные ленточки, бегали по плиточным до-
рожкам, наблюдали за рабочими и своим 
видом, словно умоляли их поторапли-
ваться. Конечно, это действо не может 
оставить равнодушными и взрослых жи-
телей квартала, которые также с нескры-
ваемым интересом видят, как то, что ра-

нее вызывало только раздражение и 
досаду, теперь так быстро и кардиналь-
но преображается. Тем более что бла-
гоустройство опосредованно повыша-
ет и стоимость их жилья. Пусть не все 
граждане, и это вполне нормально, бу-
дут довольны запланированными рабо-
тами в своём квартале, но, главное, на 
наших глазах жизнь меняется в лучшую 
сторону.

Этот серьёзный и крупный проект МО 
Звёздное, рождённый ранее в ходе обсуж-
дений с активными жителями, по сути 
является началом новой жизни кварта-
ла. Скоро местные жители будут охотнее 
смотреть из квартир на созданное обще-
ственное пространство и чаще выходить 
на продолжительные прогулки со своими 
детьми, что не может не способствовать 
их социализации.

Таким образом, возьму на себя сме-
лость утверждать, что данное благоу-
стройство становится при детальном 
рассмотрении тем локомотивом или, вы-
ражаясь модным термином, драйвером, 
запускающим целую цепочку событий и 
явлений, которые не могут не повлиять 
на людей. Они станут чуть ближе друг к 
другу, чуть лучше и добрее.

В заключение, отдавая дань традици-
ям, но делая это искренне и от души, хочу 
поблагодарить сотрудников муниципа-
литета, активных жителей квартала и ра-
бочих подрядных организаций за их со-
вместные усилия, делающие наш округ 
Звёздное с каждым годом благоустроен-
нее и комфортнее.

Сергей ПОЛЬСКИЙ, 
Почётный житель округа Звёздное

Когда этот номер был уже почти 
готов к печати, в редакцию пришло 
письмо от Сергея Борисовича Поль-
ского. В письме была заметка, 
напрямую касающаяся главной темы 
этого номера – благоустройства. Мы 
не могли отказать в её публикации 
человеку, носящему высокое звание 
«Почётного жителя округа Звёздное».

Часть оборудования во дворе на Космонавтов, 75, 
уже установлена, но основные работы ещё впереди

На Звёздной, 5, вовсю работает строительная техника. 
Муниципалы обещают, что к осени этот двор полностью преобразится

Новые объекты благоустройства на 
Орджоникидзе, 26, были замотаны в 
плёнку, но уже через пару дней там 
сможет резвиться детвора
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В начале лета Звёздный му-
ниципалитет организовал для 
молодёжи Московского района 
большой спортивный праздник 
под девизом «Мы хотим всем 
рекордам наши звонкие дать 
имена». Желающих посорев-
новаться друг с другом в лов-
кости, силе и выносливости и 
бросить вызов не только сопер-
никам, но и самому себе оказа-
лось не так уж и мало. 

Мероприятие собрало бо-
лее двухсот воспитанников под-
ростковых клубов. Это коман-
ды МПЦ «Московский», клубов 
«Старт», «Молодёжный», «Вос-
ток», «Звёздный», «Юность», 
«Октябрь», «Луч», «Комета», 
«Космонавт», «Космос». К ним 
п р и с о е д и н и л с я  к о л л е к т и в 
«Стань профи» из летнего го-
родского лагеря «Лето без гра-
ниц», а также ребята, состоя-
щие на учёте в отделе по делам 
несовершеннолетних, пригла-

шённые специалистами по со-
циальной работе с молодёжью.

Начался праздник с общего 
построения команд на стади-
оне школы №356, что на Лен-
совета, 68. Заместитель главы 
местной администрации Звёзд-
ного Ирина Горбунова по-
здравила ребят с началом лет-
него сезона. Она и дала старт 
мероприятию. 

Далее спортсмены отправи-
лись на игру по станциям на 
сдачу нормативов ГТО и дру-
гих видов спорта: бег на 100 
метров, подтягивание на пе-
рекладинах, прыжок в длину с 
места, рывок гири, прыжки на 
скакалке и иные дисциплины.

После прохождения этапов 
индивидуального зачёта разо-
гревшихся ребят ждали команд-
ные соревнования «Весёлые 
старты». Участники разделились 
на 16 команд по восемь человек 
в каждой. 

Наблюдая за ходом турни-
ра, организаторы выявили две 
неравные группы молодых лю-

дей. К первой относятся те, кто 
к спорту равнодушен. Ко вто-
рой, гораздо более многочис-
ленной, кто с удовольствием 
погрузился в мир силы, ловко-
сти и красоты. 

По окончании соревнова-
ний в клубе «Октябрь» состоя-
лось торжественное награжде-
ние участников и команд. Всех 
спортсменов ждали также вы-
ступления творческих коллек-
тивов МПЦ «Московский».

Анна ФЕДОТОВА
Фото: Ксения КУРАНДА

Спорт. Такое маленькое слово… Но какой глубокий 
смысл заложен в нём. С каждым годом у молодёжи 
из округа Звёздное возрастает интерес к спорту. 
Различные турниры, соревнования, тренировки 
на уличных площадках и в залах не просто вошли в 
нашу повседневность, а стали настоящим трендом 
современной жизни.

Прыжок в лето
НАЗЛО РЕКОРДАМ

ЕСТЬ МНЕНИЕ

Максим РАЗИНКОВ, глава округа Звёздное: 
– Оглянитесь вокруг! Многое создано, чтобы жители нашего окру-

га могли проводить свое свободное время, обогащаясь не только ду-
ховно, но и физически. Построены стадионы при школах, установлены 
гимнастические комплексы и уличные тренажёры во дворах, инструк-
торы организуют бесплатные занятия физкультурой для пенсионеров 
на площадках и в спортзалах. У каждого есть возможности, чтобы под-
держивать себя в форме, совершенствоваться, воспитывать силу воли 
и закалять характер.

Именно спорт определяет качество жизни современной молодё-
жи. Приятно, что многие юноши и девушки учатся следить за своим здо-
ровьем. Важно пропагандировать такой образ жизни, показать, что это 
модно, развивать новые современные направления и виды спорта, что-
бы наше подрастающее поколение было здоровым и телом, и духом.

22 ИЮНЯ – ДЕНЬ ПАМЯТИ И СКОРБИ
Дорогие петербуржцы!

Уважаемые ветераны, жители блокадного Ленинграда!
76 лет назад началась самая страшная, кровопро-

литная война в истории человечества, которая при-
вела к многомиллионным жертвам среди наших 
соотечественников, павших в боях за свободу и неза-
висимость Родины.

В этот день мы отдаём дань памяти всем, кто са-
моотверженно сражался с фашистскими захватчика-
ми, сложил свою голову на полях сражений, всем, 
кто погиб от голода и холода, вражеских бомб и ар-
тобстрелов, был замучен в фашистских концлаге-
рях. Мы с болью и скорбью вспоминаем о погибших 

в годы блокады ленинградцах, которые не пустили врага в родной город, от-
стояли его для будущих поколений.

Память о великом подвиге защитников Отечества всегда будет жить в на-
ших сердцах!

Мы благодарны нашим дорогим ветеранам за стойкость и мужество, про-
явленные в годы Великой Отечественной войны. Благодаря их подвигу мы 
имеем счастье жить и трудиться в свободной стране. Низкий им поклон!

Светлая память всем, кто отдал свою жизнь в борьбе с фашизмом! Вечная 
слава героям!

Желаю всем ленинградцам-петербуржцам добра, благополучия и мирно-
го неба над головой!

Председатель Законодательного Собрания, 
Секретарь Санкт-Петербургского отделения партии «Единая Россия» 

Вячеслав Макаров

ДАТА ПАМЯТИ

22 июня в Петербурге прош-
ли траурные мероприятия, связан-
ные с Днём памяти и скорби. В этот 
день состоялись традиционные воз-
ложения венков и цветов на Пи-
скарёвском мемориальном кладби-
ще, на Серафимовском кладбище, в 
других местах захоронений воинов, 
защитников и жителей блокадного 
Ленинграда. Траурная церемония 

прошла и в Московском районе, 
на площади Победы. Отдавая дань 
памяти погибшим в годы Великой 
Отечественной, венки и цветы к 
монументу «Героическим защитни-
кам Ленинграда» возложили члены 
общественных организаций округа 
Звёздное и представители муници-
палитета – Владимир Артамонов и 
Ирина Горбунова. 

С учётом наступившего дач-
ного сезона напоминаем о не-
обходимости строгого соблю-
д е н и я  т р е б о в а н и й  п р а в и л 
противопожарного режима на 
дачных и садоводческих терри-
ториях, а равно в парковых зо-
нах и лесных массивах, о не-
допустимости сжигания сухой 
травы, веток и другого сгорае-
мого мусора. 

Кроме этого, непотушенные 
костры, брошенные в сухую 
траву окурки, неправильное по-
ведение человека в лесу ведёт 
к природному пожару, способ-
ному перейти на близлежащие 
строения и постройки!   

Напоминаем вам, что при об-
наружении пожара или призна-
ков горения (задымление, запах 
гари, повышенная температура) 
необходимо немедленно сооб-
щить об этом по единому теле-
фону службы спасения 01 (101) 
или 112 – единый номер теле-
фона для связи (МЧС, полиция, 
скорая, аварийная служба).

ОНДПР Московского района,
СПб ГКУ ПСО ППС по Московскому району

Караул! 
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В коридоре муниципального 
совета жители терпеливо ожи-
дают начала приёма избранного 
полгода назад депутата Государ-
ственной думы. Народ перешеп-
тывается. Проходит всего пять-
семь минут, Виталий Милонов 
объявляет о начале приёма и 
произносит первое на сегод-
ня: «Здравствуйте, как я могу 
оправдать ваше доверие?».

Что нам стоит 
храм построить

В кабинете появляется зая-
вительница, молодая женщина. 
Она присаживается и с любо-
пытством смотрит на депутата.

– Я прихожанка Новодеви-
чьего монастыря, и нас таких 
немало, – рассказывает девуш-
ка. – Проблема в том, что мно-
гим прихожанам из Москов-
ского района добираться туда 
далеко и неудобно. Мы бы хоте-
ли обратиться за поддержкой в 
строительстве нового храма. На 
наш взгляд, можно было бы это 
сделать на пересечении Космо-
навтов и Орджоникидзе. Сей-
час там заросший кустарником 
пустырь…

– А юридически эта земля го-
дится для строительства? Дело в 
том, что строительство церкви я, 
безусловно, поддержу. Но такие 
вещи не делаются быстро и про-
сто, – объясняет Милонов. – На-

дежда, вы должны быть готовы 
пройти большой путь...

– Для этого я и пришла, что-
бы вы направили нас на этот 
путь, подсказали, что необходи-
мо сделать.

– Сперва нужно выяснить 
статус этой территории. Также 
необходимо обратиться к благо-
чинному и юристу епархии, что-
бы зарегистрировать общину, – 

перечисляет последовательность 
действий депутат. – Хотя более 
дельно будет поступить по дру-
гому алгоритму, через Михаила 
Ивановича Густова. Он является 
руководителем районного отде-
ления партии «Единая Россия», 
но активно участвует и в воссоз-
дании церквей, помогает людям. 
Он сам православный, хорошо 
знаком как с благочинным, так 
и с руководством администра-
ции Московского района. Если 
существует такая возможность, 
уверен, он сделает всё, чтобы 
вам помочь на начальном эта-
пе. А когда нужно будет решать 
вопрос на уровне правительства 
города, я подключусь.

Виталий Милонов ловко бе-
рёт телефон со стола и спу-
стя пару минут договарива-
ется с Михаилом Густовым о 
содействии в решении вопро-
са по строительству церкви. По-
следний не возражает.

Место под солнцем... 
в виде гаража

Уверенной походкой в каби-
нет заходит мужчина в чёрной 
кожаной куртке. Он оказывает-
ся председателем общества ав-
томобилистов (ВОА) Москов-
ского района.

– Ситуация сложная! – с ходу 
начинает он. – На данный мо-
мент на всех наших гаражных 
площадках, а их 16, отсутствуют 
договоры аренды на землю. Это, 
в свою очередь, создаёт большие 
трудности с Ленэнерго, Водока-
налом и т.д. Дошло до того, что 
на нас уже пытаются подавать в 
суды за самозахват территории. 
Какой самозахват! Если гара-
жи построены ещё в 73-75 годах. 
Обращались в КИО (Комитет 
имущественных отношений – 
прим. ред.), результата нет. В то 
время как ВОА выполняет боль-
шую социальную функцию: вос-
станавливает памятники, ведёт 
патриотическую работу…

– Меня агитировать не нуж-
но, я и так вас поддерживаю и 
знаю вашу проблему, – пере-
бивает заявителя Милонов. – 
Наверное, КИО вряд ли что-то 
сделает. Нужно действовать на 
другом уровне. Ведь дело ка-
сается не только Московского 
района, и решение здесь дол-
жен принимать как минимум 
вице-губернатор. Я займусь 
этим вопросом, напрямую на-
пишу губернатору, перегово-
рю с одним из вице-губернато-
ров. Будем решать проблему по 
существу.

Наши люди свинину 
на кострах не жгут!

Пока Виталий Милонов от-
даёт распоряжения своему по-
мощнику, за стол устраивается 

Людмила Борисовна, дама по-
чтенного возраста.

Она бьёт тревогу по поводу 
парка Авиаторов, что на пере-
сечении Новоизмайловского и 
Бассейной. Дело в том, что часть 
этого парка сдана в аренду, и 
пенсионерка переживает за его 
текущее состояние. По её мне-
нию, оно удручающее.

– Газоны все погибли. На их 
месте растёт крапива, репейник 
выше моего роста, гибнут дере-
вья, – сокрушается Людмила Бо-
рисовна. – В выходные дни над 
парком стоит купол дыма: кру-
глые сутки жарят шашлыки. 
Жители домов на Бассейной ды-
шат этим горелым салом. А ведь 
парк Авиаторов – это же быв-
ший Корпусной аэродром, где 
рождалась русская авиация. Эта 
территория должна быть ме-
стом истории и патриотическо-
го воспитания молодёжи. Парк 
нужно привести в порядок. 
Согласны?

– Разумеется, я с вами согла-
сен. Думаю, любой человек, ко-
торый в Петербурге родился и 

вырос не может быть иного мне-
ния на этот счёт, – успокаивает 
женщину Милонов. – У ленин-
градцев, у петербуржцев никог-
да такого не было. Наши люди 
не жгли костры в парках, не жа-
рили там свинину. Помню, меня 
однажды задержала милиция за 
то, что я сидел на газоне Летнего 
сада и играл в шахматы – даже 
это было нарушением порядка. 
Я, конечно, напишу соответству-
ющее обращение и дам знать, 
каков будет его результат.

Личный приём жителей Мо-
сковского района Виталий Ми-
лонов проводит регулярно. На 
сей раз он длился более двух ча-
сов. Обо всех просителях рас-
сказать невозможно. Но и эти 
зарисовки дают представление, 
с чем люди обращаются к че-
ловеку, которого они выбра-
ли, и какие ответы могут полу-
чить от своего представителя в 
парламенте.

Проблем у людей много, на-
чиная от жилищной сферы и за-
канчивая переносом автобусной 
остановки. К депутату Мило-
нову жители идут, когда отча-
ялись самостоятельно решить 
свой вопрос. В этом они видят 
возможность повлиять на чи-
новников, получить шанс на 
справедливость. Оправдает ли 
Виталий Милонов доверие из-
бирателей, будут решать сами 
граждане на следующих выбо-
рах. А мы продолжим и дальше 
внимательно следить за его ра-
ботой в нашем округе.

Николай НЕФЁДОВ

НАШ РЕПОРТАЖ

Милонов шаговой доступности

РЕНОВАЦИЯ ПО-ПИТЕРСКИ
Депутат Госдумы Виталий Милонов обратился к спи-

керу нижней палаты парламента Вячеславу Володину с 
просьбой поспособствовать реализации программы ре-
новации в Санкт-Петербурге. Соответствующее обраще-
ние член фракции «Единая Россия» передал на минув-
шей неделе.

Как отмечает депутат, в Санкт-Петербурге ситуация с вет-
хим, аварийным и устаревшим фондом не менее тревожна, 
чем в Москве. Культурная столица является вторым городом 
по количеству пришедших в негодность «хрущёвок». Тысячи 
петербуржцев, без преувеличения, проживают в сомнитель-
ных условиях и ожидают от властей действий по решению 
данной проблемы.

Милонов отмечает, что активисты, выступающие яры-
ми оппонентами реновации, зачастую занимаются обык-
новенным вымогательством у строительных компаний. По 
его мнению, такая нездоровая ситуация в Санкт-Петербурге 
оказывает негативное влияние и на московскую програм-
му реновации: поджигатели гражданского неспокойствия и 
манипуляторы от лже-градозащиты уже накидываются с не-
обоснованной критикой на благородные планы по улучше-
нию жизни москвичей.

«В связи с этим прошу вас рассмотреть возможность по 
созданию особой комиссии, состоящей из депутатов Госу-
дарственной Думы РФ, специалистов по реновации и стро-
ителей, которые бы занялись решением выполнения про-
граммы реновации именно в Санкт-Петербурге, где данная 
проблема требует самого пристального внимания», – гово-
рится в обращении к спикеру Госдумы.

  ЭКСТЕРНЫ ПОЛУЧАТ ЛЬГОТЫ 
Депутаты Законодательного Собрания Петербур-

га приняли законопроект, внесенный фракцией «Еди-
ная Россия», с предложением перенести с 1 января 2018 
года на 1 сентября 2017 года сроки вступления в силу За-
кона, дающего право льготного проезда экстернам.

Законопроект предусматривает предоставление пра-
ва льготного проезда на городском транспорте детям, об-
учающимся в форме семейного образования или само-
образования и проходящим промежуточную и итоговую 
аттестацию в образовательных учреждениях. Авторы за-
конопроекта подчёркивают, что все учащиеся должны об-
ладать равными правами в отношении мер социальной 
поддержки.

Вряд ли вы, увидев в заголовке этой статьи фамилию 
Милонов, подумали: «А кто это?». Ещё менее вероятно, что 
вы могли бы перепутать его с каким-то другим человеком с 
такой же фамилией. Виталий Валентинович Милонов – пер-
сона известная, медийная, популярная. Вот буквально вчера 
он был героем передачи Ивана Урганта, позавчера выступал 
на ток-шоу Владимира Соловьёва, а сегодня, 5 июня, мы 
встретили его возле муниципалитета на Алтайской, 13, где 
он будет принимать жителей Звёздного. 
Как депутат Госдумы проводит приёмы избирателей и 
почему это важно – читайте в нашем репортаже. 

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ
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Надежда Хондожко: «Сначала уходят с боем, 
ДИАЛОГ

– Надежда Петровна, в свя-
зи с окончанием учебного года 
хотелось бы узнать, в чём лич-
но вы видите его итоги для 356 
школы?

– Внешне дела обстоят хоро-
шо. И красных аттестатов мно-
го. Но если говорить честно, то 
я не до конца удовлетворена ре-
зультатами. Потому что экзаме-
ны могли бы и лучше сдать. Увы 
и ах, город понизил планку ре-
зультативности, поэтому дети 
расслаблены, у них нет объек-
тивной оценки своих знаний. 
Особенно в 9 классе. 

– Много детей из 9 класса 
идут в 10?

– Много. И это проблема. 
Сейчас у меня три класса, а мне 
надо сделать из них два. И, есте-
ственно, есть дети, которые не 
могут учиться в школе даль-
ше. Или не хотят. Но родителям 
проще, когда ребёнок в школе. 
Они знают, что здесь за ним га-
рантированный присмотр. Буд-
то сдают в камеру хранения на 
два года. А результат неутеши-
тельный. Либо приходится ухо-
дить в 10 классе, либо тянуться 
до 11 с проблемами. И родите-
лей иногда не уговорить. Они не 
слышат нас.

– И что вы говорите родите-
лям, если ученику не стоит про-
должать обучение в школе?

– Советую им найти учеб-
ное заведение, которое дало бы 
возможность ребёнку получить 
хорошую профессию. Есть ва-
риант выбора. Почему бы не 
сделать этот выбор? Ведь 10 и 
11 класс предполагают, что че-
ловек должен идти дальше в вуз. 
А если он уже не может учить-
ся, если у него низкие результа-
ты, то закономерно, что он не 
попадёт в университет. Зачем 
тогда тратить два года на сиде-
ние просто так? Это растление. 
А он должен трудиться. Так за-
дайте ему эту цель. Сделайте его 
успешным. Тем более, что люди 
с профессией сейчас очень вос-

требованы. Причём все снача-
ла уходят от нас с боем, а потом 
возвращаются с благодарно-
стью. Не встречала я такого, 
чтобы кто-то ушёл, а спустя вре-
мя сказал: как плохо, что меня 
выгнали. 

– Но система экзаменов в 9 
и 11 классе не всегда способна 
наглядно показать, кому оста-
ваться в школе, а кому уходить?

– Поэтому я за дифферен-
цированные экзамены. Если 
ты идёшь в 10 класс, то должен 
сдать четыре экзамена. Причём 

серьёзно сдать. И тогда мило-
сти просим. Не хочешь сдавать 
– поступай в другое учебное 
заведение.

– Были ли в этом году про-
фильные предметы, которые 
выбирали чаще других?

– Нередко выбирают обще-
ствознание. Но это объясни-
мо, потому что сейчас во мно-
гих институтах для поступления 
на различные профессии требу-
ют сдачи этого предмета. Так-
же стабильно выбирают экза-
мен по биологии. Иностранный 
язык не в фаворе. На филфак 
идут очень мало, хотя есть та-
кие дети. 

– Если говорить о золотых 
медалях, о красных аттестатах, 
придает ли ваша школа этому 
значение? 

– Да. Потому что это показа-
тель нашего труда. Если ребёнок 
получает на протяжении мно-
гих лет «отлично», то почему 
мы не можем гордиться этим? 
Я считаю, что есть и наша заслу-
га, что он так учится. Из года в 
год у школы есть медалисты, мы 
очень этому рады. 

– А в этом году сколько?
– Девять.

– Ваша школа существует 
более 100 лет. Выходит, 356 – 
самая старшая в Московском 
районе?

– Да. Дело в том, что изна-
чально школа находилась на За-
ставской и была создана еще до 
революции. Номер у школы по-
явился где-то в тридцатые годы. 
Сложилась такая удивительная 
ситуация, что этот номер не по-
терялся. Во время войны, в бло-
каду, это была единственная 
школа в нашем районе, кото-
рая функционировала. В газете 
«Правда» даже статья выходила 
по этому поводу. 

– За долгое время существо-
вания школы изменились ли её 
ученики, их ментальность?

– Да, к великому сожалению, 
дети меняются. И не в лучшую 
сторону. Раньше была какая-то 
тёплая обстановка, с уважением 
относились к старшим, к учите-
лю, его словам. На современном 
этапе не всегда это бывает так.

– Отношения учителя и уче-
ника – какие они сейчас?

– В основном, потребитель-
ское отношение к учителю. «Ты 
мне должен» и всё. «А я тебе ни-
чего не должен». Дети не видят 
в учителе человека. Они не по-
нимают, что можно дружить с 
ним, вести какие-то диалоги, 
послушать его. 

– Может ли так происхо-
дить, поскольку что-то меняет-
ся в самих учителях?

– Не думаю. Хотя учите-
ля тоже изменились, естествен-
но. Они стали немного другими, 
потому что система ценностей 
трансформировалась. Но, когда 
я веду беседу об учителе, то всег-
да говорю, что на моём пути, к 
счастью, не встретилось ни од-
ного учителя, который бы хотел 
гнобить детей или делать кому-
то плохо. И если предъявляются 
претензии к ученикам, то только 
для того чтобы им было лучше, 
чтобы вместе изменить ситуа-
цию. Если школьники и родите-
ли меня слышат – это великое 
благо. А если они стоят по дру-
гую сторону баррикады и начи-

нают бодаться, то ничего хоро-
шего не получается.

–  М н о г о  л и  ж е л а ю щ и х 
учиться в вашей школе? 

– По плану, по современным 
расчётным данным, у нас долж-
но учиться 740 человек. На се-
годняшний день – почти 1000. 
Мы переполнены через край. 
Особенно начальная школа. В 
классе в среднем по 36 детей. 
Когда на этаже больше 300 че-
ловек, это очень сложно. 

– Что касается начальной 
школы – как прошёл набор 
первоклассников? Новая си-
стема подачи заявок через 
МФЦ сыграла какую-то роль?

– Не имеет значения – но-

вая система или старая. Вели-
кое счастье, что школа теперь 
не является решающим зве-
ном в этом процессе. Разумно, 
что есть несколько волн приё-
ма: сначала принимают льгот-
ные категории, потом идут жи-
тели микрорайона, а потом уже 
распределяют вакантные места. 
Но вакантных мест у нас прак-
тически не бывает. Даже жите-
лям микрорайона, которые к 
нам прикреплены, мы часто вы-
нуждены отказывать. Не можем 
принять всю массу желающих 
поступить в нашу школу. 

– В целом, какие у вас планы 
на ближайшее время?

– Успешно работать на благо 
школы! К тому же недавно го-
сподин Зеленков (Павел Зелен-
ков – депутат Законодательно-
го собрания Санкт-Петербурга 
– прим. ред.) выделил нам пять 
с половиной миллионов на про-
ведение благоустройства терри-
тории школы. Планируем уста-
новить забор и сделать детскую 
площадку этим летом.

– В честь сдачи выпускных 
экзаменов и завершения шко-
лы хотите что-нибудь сказать 
выпускникам через газету?

– Выпускникам могу поже-
лать успехов, выполнения их 
желаний. В конце концов, они, 
наверное, поняли, что трудить-
ся надо, не расслабляясь. И если 
чего-то хочешь достичь в жиз-
ни, то, естественно, над этим 
нужно начинать работать с мо-
лодых когтей. Мы постарались 
со своей стороны сделать всё, 
что от нас требовалось. А уж 
насколько выпускники будут 
успешны за пределами школы – 
полностью зависит от них.

Беседу вела 
Анастасия БОЧКАРЁВА

Надежда Хондожко стала директором школы №356 в 1997 
году, учителем начала работать ещё раньше. На её пись-
менном столе стопками лежат аттестаты, сиреневые впере-
мешку с красными. В завершение учебного года Надежда 
Петровна рассказала «Звёздной газете» о его результатах, 
значении золотых медалей и переменах, случившихся в уче-
никах за более чем 100 лет существования школы. 

потом возвращаются с благодарностью»

– Часто работу учителя в школе воспринимают 
неверно. Молодые педагоги порой считают: я 

провёл урок, а дальше свободное время, лето, отпуск, кани-
кулы. А когда окунаются, оказывается, что надо и после 
уроков работать, и классное руководство иметь, и воспи-
тательной работой заниматься, и с детьми на экскурсии 
ходить, и с родителями общаться. Многие не выдерживают. 

,,
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Какая вода  приходит  в 
квартиры жителей округа 
Звёздное? Нужно ли её филь-
тровать или кипятить перед 
употреблением? С этими во-
просами обеспокоенная Ири-
на обратилась в нашу редак-
цию. Мы как никто другой 
понимаем, насколько важно 
для молодой мамы благопо-
лучие её сына и мужа. Поэто-
му было решено разобраться в 
вопросе основательно и лично 
проконтролировать процесс 
очистки воды, которую пьют 
наши читатели.

Невская симфония
Редакция обратилась на Во-

доканал, который после не-
долгих согласований любезно 
разрешил пустить нашего жур-
налиста в святая святых – блок 
очистки воды К-6. Нашим про-
водником в мир километровых 
труб и резервуаров с водными 

кубометрами выступила началь-
ник службы главного технолога 
филиала «Водоснабжение» Во-
доканала Татьяна Портнова.

«Мы с вами находимся на 
Южной водопроводной стан-
ции, которая является самой 
крупной в Санкт-Петербурге. 
Она обеспечивает питьевой во-
дой пять районов нашего горо-
да, в том числе и Московский», 
– с гордостью объявляет Татья-
на Михайловна, переступая по-
рог здания, с виду похожего на 
современный завод или боль-
шой многоэтажный склад.

По сути это и есть завод, где 
из сырой производят питьевую 
воду. Расположен он неподалё-
ку от Вантового моста. Имен-
но там, в Неве, изначально и 
берут ту самую жидкость, ко-
торая впоследствии струёй по-
льётся из нашего крана. Лично 
для меня это звучит немного 
тревожно: кто гарантирует, что 

какое-то нерадивое предприя-
тие не сбросит в реку опасную 
«химию». Но сотрудница Во-
доканала уверяет, что техно-
логии, которые используются 
сейчас, позволяют справиться с 
любыми изменениями качества 
невской воды. Должно быть, 
так и есть.

Поднимаемся по лестнице 
таинственного блока К-6. Он 
введён в строй около пяти лет 
назад и, как нам говорят, явля-
ется самым передовым соору-
жением водоподготовки в Пе-
тербурге. Помещения здесь 
внушительных размеров, хо-
лодно, влажно. И через какое-
то время ты всеми клеточка-
ми начинаешь ощущать, как за 
каждой стеной, полом и потол-
ком текут, переливаются, буль-
кают тысячи и миллионы ли-
тров. Вокруг в режиме «dolby 
surround» исполняется настоя-
щая невская симфония, и нам с 
Татьяной невольно приходится 
разговаривать на тон выше.

– А почему никого нет? – 
спрашиваю я. 

– Это один из лучших ком-
плексов, очень современный. 
Тут почти всё само работает, на 
автомате. В смену на весь блок 
всего два сотрудника. Они си-
дят за пультом в диспетчерской. 

Выводим на чистую воду
Заходим в просторную дис-

петчерскую. Отсюда и ведёт-
ся управление этим огромным 
комплексом очистки воды. Се-
годня на смене мастер Наталья 
Осипова. Эта улыбчивая жен-
щина в форменной куртке сле-
дит за большим экраном, кон-
тролируя все процессы. 

– Задача Натальи при необ-
ходимости принять те или иные 
верные решения, чтобы вода 
соответствовала нормативам, – 
поясняет Татьяна Портнова. 

– Но если всё автоматизиро-
вано, какая может быть необхо-
димость что-то менять?

– Всё дело в исходной воде 
из Невы, которая бывает раз-
ной. К примеру, иногда её по-
казатели по цветности значи-
тельно повышаются. Попросту 
говоря – слишком желтая.

– Что поделать, город на бо-
лоте построен.

– Верно, но мы вне зависи-
мости от условий должны пода-
вать жителям чистую прозрач-
ную воду. И в подобном случае 
специалист на пульте повышает 
параметры по коагуляции, до-
бавив дозу реагента.

На этих словах мы перехо-
дим из диспетчерской в длин-
ный и абсолютно пустой цех, 
будто бы залитый ярким оран-
жевым светом. Здесь находятся 
двадцать огромных фильтров 
с песком и активированным 
углём, через которые прохо-
дит вода. Эти фильтры хоть и 
выглядят как глубокие резер-
вуары, заполненные водой, но 
ведут себя как типичные робо-
ты. Сами промываются, пере-
загружаются, сообщают, если 
какие-либо параметры не со-
ответствуют норме. Этими же-
лезобетонными конструкциями 
на Водоканале гордятся. Гово-
рят, нигде в мире такого нет, 
чтобы и песок, и уголь были «в 
одном флаконе», но в то же вре-
мя не соприкасались. Ведь этого 
допустить нельзя. Отработан-
ный уголь, кстати, не выбрасы-
вают, а реактивируют и вновь 
пускают в дело. Выходит и де-
шевле, и экологичнее.

В Питере пить?
Во время экскурсии по К-6 

мы увидели и другие этапы 
очистки: озонирование, флоку-
ляцию и даже знаменитое обез-
зараживание ультрафиолетом. 
Выглядит всё это более чем вну-
шительно. Однако наука водо-
снабжения оказалась сложно-
ватой для восприятия обычного 
журналиста. И по заветам на-
шей читательницы Ирины я 
задал моей собеседнице Та-
тьяне Портновой несколько 
простых, но понятных каждому 
вопросов.

– Так что всё-таки делать с 
водой из-под крана: пить или 
не пить?

– Совершенно ответствен-
но могу сказать, что нашу воду 
можно употреблять, ничего не 
боясь. Сама пью воду из-под 
крана, и пью её довольно много, 
так как люблю питерскую воду. 

Моя уверенность основана ещё 
и на понимании, что в городе 
работают 174 точки непрерыв-
ного контроля качества питье-
вой воды по множеству пока-
зателей, который осуществляет 
независимая лаборатория.

– А правда, что для контроля 
на самом Водоканале использу-
ются раки?

– Да, мы называем это систе-
мой биомониторинга. На каж-
дой водопроводной станции у 
нас живёт по шесть раков. Они 
не заменяют, а лишь являют-
ся дополнительной ступенью 
для определения безопасности 
воды, поступающей из Невы. 
Эта технология разработа-
на учёными. На наших речных 
друзьях установлены специаль-
ные датчики, которые следят за 
состоянием их здоровья. Если 
вдруг кому-то из них станет 
плохо, информация об этом тут 
же поступит на пульт диспетче-
ру, и начнётся большая лабора-

торная проверка.
– Что вы, как специалист, 

можете сказать о домашних 
фильтрах для воды?

– Новый бытовой фильтр 
может незначительно улучшить 
вкус водопроводной воды. Но в 
квартирах есть все условия для 
размножения различных ми-
кроорганизмов, особенно на 
угольных фильтрах, что может 
сказаться на качестве воды уже 
в противоположную сторону. 
Такую воду уже не помешает 
прокипятить. Стоит ли прово-
дить эти дополнительные про-
цессы, каждый решает сам. Я 
лишь могу сказать, что знаю на-
верняка – наша вода по показа-
телям не только соответствует, 
но и часто в разы лучше самых 
строгих требований по качеству 
и безопасности.

Николай НЕФЁДОВ

Молодая мама Ирина Иванова живёт на улице 
Звёздная. Каждый день она подходит к раковине, 
открывает кран, наливает стакан воды и задаёт себе 
вполне гамлетовский вопрос: пить или не пить? 

Как пить дать?
КРУГОМ ВОДА

Путь, который проходит вода, от Невы до квартир жителей округа Звёздное

Весь процесс превращения невской воды в питьевую на новом бло-
ке занимает около двух с половиной часов. Вначале в поступившую из 
Невы воду добавляют озон. Это позволяет в дальнейшем улучшить про-
цесс очистки, уменьшить её цветность. Озон получают непосредственно 
на новом блоке, в специальной озонаторной, из обычного воздуха.

Дальше в воду добавляют коагулянт. В камере смешения скоростная 
мешалка ускоряет процесс слипания содержащихся в воде различных 
примесей. Затем воду ждут камеры флокуляции, а следующий этап – по-
лочный отстойник-осветлитель. Из него вода поступает на очередную 
ступень очистки  – фильтрацию. После этого воду обеззараживают, а на 
пути к потребителям еще обеззараживают ультрафиолетом (УФО). 

В результате получается чистая, безопасная и безвредная питье-
вая вода. Еще одна особенность блока К-6 – его экологичность. Здесь 
применен замкнутый цикл использования так называемой промывной 
воды – то есть воды, с помощью которой проводят промывку филь-
тров. Это позволило значительно снизить негативное воздействие на 
окружающую среду. Предусмотрена и обработка осадка, образующе-
гося в результате очистки воды.

Как происходит очистка воды на К-6

,,



 7№4 (165)

По всем интересующим вопросам 
жители округа Звёздное могут обра-
титься в приёмную депутата Законо-
дательного Собрания С-Пб. от партии 
«Единая Россия» Павла Зеленкова.

Помощники депутата ведут при-
ём по вторникам, средам и четвергам 
с 10:00 до 12:00 и с 14:00 до 17:00 ча-
сов по следующим адресам:

• Московский пр., дом 129, каб. 
175, тел. 388-69-52;

• пр. Космонавтов, дом 28, корп. 1 
(левое крыло, 2 этаж – над аптекой), 
тел. 372-80-07.

В приёмную депутата в Законода-
тельном Собрании вы можете обра-
титься по телефону 318-82-15 или по 
e-mail: zelenkov@assembly.spb.ru.

Обращайтесь в приёмную

БУКВА ЗАКОНА

Депутаты Законодательного Собра-
ния Северной столицы приняли законопро-
ект «О внесении изменения в Закон Санкт-
Петербурга «Социальный кодекс С-Пб.», 
который продлевает предоставление матери-
альной помощи гражданам, оказавшимся в 
трудной жизненной ситуации.

В соответствии с Социальным кодексом 
срок действия предоставления материаль-
ной помощи людям, оказавшимся в трудной 
жизненной ситуации, заканчивался 1 янва-
ря 2018 года. Однако члены фракции «Единая 
Россия» сочли необходимым продлить его до 
конца 2019 года, чтобы поддержать малообе-
спеченных петербуржцев.

«В мои депутатские приёмные часто обра-
щаются граждане с просьбами оказать адрес-
ную помощь, в том числе и материальную, 

– рассказал депутат ЗАКСа от нашего окру-
га Павел Зеленков. – По-человечески хочется 
помочь всем жителям, оказавшимся в слож-
ном положении, но не всегда законодатель-
ство это позволяет. Именно поэтому данная 
мера социальной поддержки и подобные ей, 
на мой взгляд, должны быть неотъемлемы-
ми составляющими городского Социально-
го кодекса. Отмечу, что социальная политика 
по-прежнему остается приоритетным направ-
лением в законотворческой деятельности 
фракции «Единая Россия» в петербургском 
парламенте. Для нас важно выполнять взя-
тые на себя обязательства перед гражданами 
в полном объёме».

Напомним, что петербуржцы имеют воз-
можность обратиться за материальной по-
мощью с 2006 года. В соответствии с дей-

ствующим Законом матпомощь может быть 
предоставлена следующим категориям семей: 
по достижении возраста 65 лет одним из чле-
нов семьи, в случае безработицы трудоспо-
собного члена семьи, при наличии в семье ре-
бёнка-инвалида или несовершеннолетнего 
ребёнка. При условии, что среднедушевой до-
ход семьи не превышает двукратный размер 
прожиточного минимума на душу населения (в 
настоящее время 10605,7 руб.).

Подробную информацию о порядке предо-
ставления материальной помощи в трудной 
жизненной ситуации и перечне необходимых 
документов можно получить в городской ин-
формационно-справочной службе системы со-
циальной защиты населения по рабочим дням 
с 9 до 17 часов по телефону 334-41-44. 

Депутаты продлили действие Закона о матпомощи

Когда знакомые встречают 
Клавдию Сергеевну или Бо-
риса Михайловича поодиноч-
ке, то всегда удивляются. Все 
привыкли, что супруги Смир-
новы стараются везде ходить 
вдвоём. Они вместе на лекци-
ях, которые проводит Клавдия 
Сергеевна, вместе поют в хоре, 
вместе выступают на концер-
тах, шьют костюмы для сту-
дии ретро-моды, ездят на экс-
курсии и плавают в бассейне. 

Когда супруги идут по ули-
це, Клавдия Сергеевна держит 
мужа под руку. Отпускает, 
только если нужно переходить 
большую лужу: сама шага-
ет напрямик, а Борис Михай-
лович перепрыгивает с краю, 
стараясь не наступить в воду. 

Они знакомы с 1951 года. 
Жили в одном доме, по од-
ной лестнице. «Гуляли, бегали, 
все чердаки и подвалы были 
наши, – рассказывает Клавдия 
Сергеевна. – А в 14 лет, не сго-
вариваясь, пошли работать». 

Почему они решили свя-
зать свою жизнь друг с дру-
гом, у супругов объяснить 
не получается. Хотя, как им 
кажется, по-другому быть 
не могло. Когда в 1954 году 
Смирновы расписались, Клав-
дии Сергеевне даже не при-

шлось менять фамилию: её де-
вичья совпадала с фамилией 
мужа. 

Свадьбы как таковой прак-
тически не было. Заплатили 15 
рублей, чтобы расписаться в 
загсе, а гостей пригласили до-
мой. «Наварили картошки, на-
делали винегрета и квашеной 
капусты, самогонку достали, – 
вспоминает с улыбкой Клав-
дия Сергеевна. – Вот и вся 
свадьба». Зато серебряную, зо-
лотую и бриллиантовую свадь-
бы отмечали в ресторане. 

В 1955 у Смирновых ро-
дился первый сын. Клавдии 
Сергеевне тогда исполнилось 
19 лет. Бориса Михайловича 
именно в это время забрали в 
армию. Денег не было, сын бо-
лел, больничный не оплачи-
вался. Женщина вспомина-
ет случай, когда она пришла в 
военкомат, положила ребёнка 
на стол и сказала, что больше 
не может справляться. Ей дали 
тогда 15 рублей, на которые 
она жила потом три месяца.

Борис Михайлович присы-
лал из армии деньги, по 5 ру-
блей каждый месяц. На работу 
устроился через два дня после 
возвращения домой. Жена его 

в то время была почтальоном. 
Ходила по домам с пачкой пи-
сем, газет, открыток и коля-
ской. Сына оставить было не с 
кем. Когда Борис Михайлович 
возвращался с фабрики, они 
шли разносить почту вместе. 

Смирновы уверены, что 
чем тяжелее живут люди, чем 
сложнее проблемы, тем креп-
че семья. Главное в браке, по 
их мнению, – уважать друг 
друга, всегда быть рядом, не-
смотря ни на что, и прощать. 

«Да и характер у него хоро-
ший», – кивает на мужа Клав-
дия Сергеевна. Борис Михай-
лович улыбается. 

В ежедневнике у них рас-
писан каждый день. Супру-
ги шутят, что старость их не 
может найти, потому что они 
всё время в дороге. Если кто-
то спрашивает, хватает ли вре-
мени на уборку и домашние 
дела, Клавдия Сергеевна отве-
чает анекдотами. «Вот стоят 
две женщины. Одна говорит: 
«У меня везде порядок. Мою, 

чищу всё постоянно». А дру-
гая ей отвечает: «А я прихожу 
домой уставшая, гляжу – пыль 
лежит кругом. Дай, думаю, и 
я прилягу», – рассказывает со 
смехом Клавдия Сергеевна. – 
А соседки ха-ха-ха и забыли, 
что спрашивали!»

Если Борис Михайлович где-
то задерживается, хоть на 15 
минут, супруга выходит на ули-
цу его встречать. Нервничает. 
Смирновы уверены, что друг 
без друга им не справиться.

«Если он уйдёт, то меня не 
будет. Если уйду я, то ему тоже 
не жить, – убеждена женщина. 
– Настолько мы прижились, 
настолько срослись, хоть и не 
сиамские близнецы». 

У них не хватает времени 
разложить все свои фотогра-
фии по альбомам. Ими занят 
весь верхний ящик в шкафу. 
Клавдия Сергеевна не дотяги-
вается, поэтому стопки альбо-
мов ей подаёт муж – он выше. 
А супруга листает ежедневник 
и пытается найти свободную 
дату. «Вот через неделю где-
то день не занят, – предпола-
гает она. – Как раз и займёмся 
этими фотографиями». Борис 
Михайлович улыбается и идёт 
на кухню ставить чайник. 
«Боря, выключай газ, пойдём 
прогуляемся», – предлагает 
Клавдия Сергеевна. Тогда они 
одеваются, выходят на улицу 
и, не торопясь, идут в сторо-
ну метро. Луж сегодня практи-
чески нет.

Анастасия БОЧКАРЁВА

Борис Михайлович и Клавдия Сергеевна Смир-
новы живут в нашем округе, на улице Типанова, 
уже 57 лет, а женаты и того больше – 63 года. 
Дома в синей бархатной коробке у них хранится 
медаль «За любовь и верность», но они не счи-
тают её своим главным достижением. Накануне 
Дня семьи, любви и верности мы пообщались с 
этой парой и узнали, что лежит в основе долгой и 
счастливой совместной жизни.

Еще раз про любовь
НАШИ ЛЮДИ

Уважаемые жители нашего района! 
Дорогие соседи! 

Поздравляю вас с Днём семьи, 
любви и верности, который широ-
ко отмечается в России 8 июля. Этот 
праздник был учреждён в 2008 году. 
Интересно, что начинание нашло 
поддержку у всех традиционных ре-
лигиозных организаций России, ведь 
эта идея не имеет конфессиональ-
ных границ. В каждой религии есть 
примеры семейной верности и люб-
ви. Сам праздник придумали жите-
ли города Мурома. Именно там по-
коятся мощи святых супругов Петра и 
Февронии, покровителей брака.

Считаю, что в современных усло-
виях  особое внимание необходимо 
уделять пропаганде семейных цен-
ностей, прежде всего, среди моло-
дёжи. Ведь именно в семье, в об-
щении с близкими, все мы черпаем 
свои силы. Семья – это основная 
ячейка любого общества и любой 
цивилизации. И от того, насколько 
крепкими будут наши семьи, зависит 
благополучие всей России.

Депутат Законодательного собрания 
от партии «Единая Россия»  

по округу Звёздное Павел Зеленков

Разыскиваются верные супруги
Дорогие  жи -

т е л и  м у н и ц и -
пального округа 
Звёздное!

Для семейных 
пар, отметивших 
50 и 60 лет со-
вместной жиз -

ни, МО Звёздное планирует органи-
зовать торжественное мероприятие.

Чествование юбиляров семей-
ной жизни пройдёт в ноябре этого 
года. Заявки от желающих для уча-
стия в празднике принимаются по 
адресу: ул. Алтайская, д. 13, каб. 15 
(1 этаж, направо), телефон для спра-
вок: (812) 371-28-72.

Необходимо предоставить данные: 
ФИО супругов и документ, подтверж-
дающий семейное положение. 
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В начале июня на территории 
жилого комплекса «Триумф Парк» 
(Дунайский проспект, д.7/7) про-
шёл семейный праздник «Мне бы 
в небо!». Жители смогли принять 
участие в мастер-классах по запуску 
воздушных змеев и квадрокоптеров, 
послушать лекции от музея граж-
данской авиации, а также выиграть 
призы. Несмотря на переменчивую 
погоду, на празднике побывали око-
ло 250 жителей округа Звёздное.

На площадке перед ЖК «Триумф 
Парк» (Дунайский пр., д.7, корп.7) 
одновременно функционировало не-
сколько зон. В первой все желаю-
щие под чутким руководством тре-
нера могли сделать воздушного змея, 
раскрасить его и запустить в небо. Во 
второй зоне состоялся мастер-класс 
по управлению квадрокоптерами. 
После инструктажа участники научи-
лись совершать взлёт и посадку этого 
чуда техники, а также осуществлять 
различные маневры. 

Параллельно на протяжении всего 
дня проходили мини-лекции, весёлые 
конкурсы и розыгрыши от генераль-
ного партнера – специалистов музея 
гражданской авиации. 

Самые маленькие гости праздни-
ка тоже не скучали. Специально для 
них была организована детская игро-
вая программа с аниматорами, где 
Супермен пригласил всех на свой 
день рождения. Кроме того, большие 
и маленькие сладкоежки могли без 

ограничений угощаться сладкой ва-
той. В этой же зоне был организован 
мастер-класс для всех желающих по 
твистингу – моделированию из воз-
душных шариков. 

«Приятно, что в нашем районе 
есть социально ответственные ком-
пании, – отметил заместитель главы 
МО Звёздное Владимир Артамонов. 
– «Петра-8» как раз относится к этой 
категории: регулярно проводит меро-

приятия для жителей «Триумф Пар-
ка» и округа в целом, не забывают и о 
подрастающем поколении, и о наших 
пенсионерах». 

Праздник «Мне бы в небо!» про-
шёл в рамках проекта «Семья в Боль-
шом городе», запущенном застрой-
щиком «Триумф Парка», компанией 
Mirland Development, при поддержке 
администрации Московского района.

Твистинг, дроны и Супермен с Дунайского, 7
СОБЫТИЕ
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НАШ ДВОР

В Звёздном построят 
новый детский сад

Записывайтесь 
на приём к адвокату

В  м у н и ц и п а л ь -
н о м  о б р а з о в а н и и 
Звёздное проводит-
ся бесплатный при-
ём адвоката Между-
народной коллегии 
«Санкт-Петербург» 
по любым правовым 
вопросам. 

В  с о с т а в е  Ц е н -
тральной юридиче-

ской консультации Международной коллегии 
адвокатов «Санкт-Петербург» более 500 адвока-
тов. Многие из них имеют научные степени кан-
дидатов и докторов наук, учёные звания доцен-
тов и профессоров права. У членов Коллегии 
богатый опыт защиты прав в уголовном, адми-
нистративном и гражданских процессах, в сфере 
налогового, таможенного, банковского, а также 
других актуальных разделах права РФ. 

Приём в МО Звёздное (ул. Алтайская, 13) ве-
дёт адвокат Алексей Александрович Станкевич. 
Запись на приём осуществляется по телефону: 
+7 (812) 921-61-35. 

23 июня на территории ЖК «Триумф Парк» 
состоялась торжественная закладка капсулы 
времени с посланием потомкам в фундамент 
нового детского сада. Его строительство нача-
лось в июне 2017 года. 

Как отметил на церемонии заместитель главы 
МО Звёздное Владимир Артамонов, программа 
по увеличению рождаемости постоянно совер-
шенствуется, но возникает проблема, если отсут-
ствует необходимое количество детских садов.  
Строительство нового садика призвано помочь 
справиться с этой задачей. 

Глава администрации Московского района 
Владимир Ушаков признаётся, что в проекте его 
поразило то, что жителям практически не прихо-
дится испытывать неудобств, связанных со стро-
ительством. «Это один из тех проектов, где лю-
дям не нужно было терпеть», – поясняет Ушаков. 

По словам Льва Марголина, директора по 
строительству Mirland Development, было важно 
совместить российский и западный опыт. Он так-
же добавил, что перед первым кирпичом и пер-
вым кубом бетона идет колоссальная предвари-
тельная работа проектировщиков, дизайнеров, 
экономистов, финансистов, из чего следует гра-
мотное освоение участка. 

• Завершение строительства детского 
сада и сдача его в эксплуатацию намечены на 3 
квартал 2018 года.

• Трехэтажный детский сад площадью 6,6 
тыс. квадратных метров рассчитан на 300 мест. 

• Проект детского сада включает в себя 
также строительство бассейна. Всего предпола-
гается проводить 6 смен в сутки по 30 минут, в 
одну смену бассейн смогут посетить 12 детей.

• «Триумф Парк» – первый жилищный 
зеленый проект в России, получивший сертифи-
кат международного стандарта экологического 
строительства BREEAM.

Анастасия БОЧКАРЁВА

Анна, молодая мама из округа Звёздное: 
– Спасибо за отличный праздник! Несмотря на «нелётную погоду», всё получи-

лось на 100 баллов. Особенно понравились огромные воздушные змеи – смотре-
лось фантастически! Моя дочка Юля тоже очень счастлива, говорит, это лучшее на-
чало лета в ее жизни.

Депутаты муниципального совета 
МО Звёздное от всей души поздрав-
ляют жителей нашего округа, отме-
чающих день рождения в июне 2017! 

С днём рождения!
Игнатова Антонина Ивановна

Смирнова Мария Галактионовна
Вагнер Ольга Олеговна

С юбилеем!
70 лет

Бегман Александр Павлович

80 лет
Симонова Валентина Андреевна

Пашковская Нина Степановна
Симонова Нонна Яковлевна

Григорчук Тамара Владимировна
Грабовский Виктор Артемович

85 лет
Уральская Юлия Евгеньевна

90 лет
Куликова Тамара Леонидовна
Генина Людмила Яковлевна

Счастья вам, добра и здоровья!

Поздравляем!

И на нашей улице праздник

4 июня на детской площадке по ул. 
Алтайской, 26-28, для жителей окру-
га Звёздное состоялся уличный празд-
ник «День двора», организованный му-
ниципалами. Повеселиться на свежем 
воздухе могли все желающие.

Для детей и их родителей был устро-
ен городок развлекательных аттракци-
онов: гости праздника могли сыграть 
в дартс и парковые шахматы, посорев-
новаться в бросании колец и нанести 
аквагрим. 

С началом лета и каникулами ре-
бят поздравили аниматоры и участни-
ки творческих коллективов, а также 
глава местной администрации Звёздно-

го Юлия Тришина и замглавы МО Вла-
димир Артамонов. Герои известных 
мультфильмов «Ну, погоди!», «Том и 
Джерри» и «Шрек» выступили для посе-
тителей праздника и провели с ними не-
сколько забавных конкурсов. 

Каждый мог поучаствовать в интерак-
тивных играх «Самый шумный семейный 
хоровод» и «Угадай мелодию». Для пап 
был организован турнир силачей: они со-
ревновались в подъёме гири. Маленькие 
гости отгадали загадки и получили слад-
кие призы. А в конце мероприятия со 
всеми посетителями праздника сделали 
общее фото на память.

Анастасия БОЧКАРЁВА

МАНГАЛАМ В ПАРКЕ НЕ МЕСТО
17 июня администрацией Московского 

района в целях пресечения фактов исполь-
зования мангалов для разведения костров 
на территории Парка Городов-Героев прово-
дился рейд. В нем приняли участие предста-
вители полиции, МЧС и заместитель главы 
МО Звёздное Владимир Артамонов. 

По результатам составлено четыре прото-
кола об административных правонарушени-
ях, пресечено более 25 фактов нарушений 
правил охраны и использования территорий 
зеленых насаждений.


